



UCR apoya 34 proyectos para la comunidad

6 JUL 2007



Zamira Barquero, coordinadora del proyecto de difusión documental del archivo histórico musical, recibió un reconocimiento de parte de la Dra. María Pérez Yglesias y de Gabriera Marín, integrante del jurado.

La comunidad nacional se verá beneficiada con 34 proyectos prioritarios, gracias a la primera asignación de recursos por parte del Fondo Concursable para el Fortalecimiento de la Relación Universidad Sociedad, que entregó esta tarde la Vicerrectoría de Acción Social de la Universidad de Costa Rica.

Según lo explicó la Dra. María Pérez Yglesias, Vicerrectora de Acción Social, la primera convocatoria de este concurso, que repartirá una partida total de ₡60 millones, propició no solo la apertura de nuevas opciones para el desarrollo de proyectos por parte de académicos de la Institución, sino que dio respuesta a la gran necesidad que existe de

estimular y dedicar más recursos a programas que beneficien la calidad de vida de las personas en diversas comunidades del país.

Entre los proyectos ganadores se encuentran algunos que beneficiarán a comunidades de Limón como son el de apoyo educativo a pacientes de pranocíticos a causa de padecimientos como la anemia falciforme o neumopatías; la aplicación de innovaciones tecnológicas en la producción, procesamiento agroindustrial y mercadeo del plátano en Talamanca; y la implementación de acciones para aumentar la productividad de las pequeñas y medianas empresas de la región caribeña.

Asimismo, otros como la inserción de la carrera de Turismo Ecológico de la Sede de Limón en el turismo de cruceros mediante un Jardín Etnobotánico; el diseño de un parque cultural afrocostarricense; y la producción de banano orgánico y el desarrollo de huertas caseras por parte de grupos de mujeres de San Vicente Cabécar, en Alta Talamanca.

En el área agrícola algunos proyectos permitirán la colaboración de especialistas en el reconocimiento de plagas asociadas a plantas ornamentales de importancia comercial y el fortalecimiento de la conversión de fincas convencionales en espacios orgánicos de producción.

En el campo de la cultura programas premiados propiciarán el rescate y revitalización del acervo documental musical; la proyección viva a comunidades mediante el diseño y construcción de murales; el diseño de un boulevard recreativo en Paraíso de Cartago; el trabajo en comunidades de estudiantes de bellas artes para promover la creación artística; y el desarrollo de rincones de cuentos en escuelas rurales-marginales para que niños y niñas, costarricenses y nicaragüenses, se entiendan mejor con ayuda de la lectura recreativa.

Además, la implementación de un teatrino con marionetas electrónicas en el Museo de los niños; la realización del III Festival de Teatro Centroamericano por la Vida, en San Ramón; el rescate de la poesía ramonense mediante murales y otras expresiones de color; y el fortalecimiento de la Etapa Básica de Música de Turrialba.

En el campo de la salud otros programas reconocidos permitirán la colaboración con el diseño e implementación de la nueva infraestructura del Centro Nacional del Dolor y Cuidados Paliativos; la creación de espacios para pacientes con enfermedades hemorrágicas hereditarias; y la divulgación sobre el Síndrome de Aspergel.

En el área de medio ambiente se trabajará en un proyecto de microbiología ambiental, el manejo de la microcuenca Quebrada de Los Negritos, la gestión integrada y participativa de la sub-cuenca del Río Jabonal en Esparza y el fortalecimiento del programa institucional de desastres y el espacio de televisión del Canal 15, Era Verde.

En desarrollo social se desarrollará la capacitación de mujeres afectadas por la violencia en gestión de microempresas; el fortalecimiento de los consejos de distrito en cantones como Nicoya, Liberia, Acosta, Puriscal y Mora; y el intercambio intergeneracional de comidas y tradiciones.

Asimismo, un programa de autoayuda de madres a madres en diversas áreas; un directorio de instituciones y organizaciones relacionadas con el desarrollo socioeconómico de la Región Brunca; un Simposio Internacional sobre Niñez y Adolescencia; y un proyecto que busca que el 100% de los menores de edad de Golfito se mantengan en la educación formal, mediante capacitación y acciones con los docentes del cantón.

El jurado calificador de esta primera convocatoria del fondo estuvo integrado por la Dra. Gabriela Marín Raventós, del Posgrado en Computación e Informática; la Dra. Ligia Bolaños Valera, del Centro de Investigación en Identidad y Cultura Latinoamericana; el Lic. Marvin Camacho Villegas, de la Escuela de Estudios Generales y la Sede del Atlántico; el M.Sc.

Carlos Herrera Ramírez, de la Escuela de Química; y el Lic. Allan Monge Cordero, Director de Gestión de la Vicerrectoría de Acción Social.

A juicio de la Dra. María Pérez, toda esta gama de proyectos busca en última instancia mejorar la calidad de vida de las personas, dando soluciones integrales a problemas integrales.

La próxima convocatoria de este fondo anual se cerrará en el mes de setiembre próximo, con el fin de que los proyectos inicien su ejecución en el 2008.

Rocío Marín González.
Periodista Oficina de Divulgación e Información
mrmarin@cariari.ucr.ac.cr